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投资者关系活动记录表

编号：2023-011

投资者关

系活动类

别

特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 业绩说明会

□新闻发布会 路演活动

现场参观

其他

参与单位

名称及人

员姓名

东腾投资 王安亚

银河证券 吴砚靖

时间 2023 年 6 月 29 日-30 日

地点 公司会议室及线上会议

上市公司

接待人员

姓名

副总经理、董事会秘书 张思必

证券事务代表 綦丹蕾

投资者关

系活动主

要内容介

绍

一、公司基本情况介绍：

证券事务代表綦丹蕾对公司基本情况、发展历程、公司业务、经营

模式、主要产品、市场地位、核心优势、发展战略等内容进行了介

绍。

二、Q&A

Q：疫情过后，公司 2023 年经营恢复情况如何？

A：公司业务季节性特征明显，项目招投标、验收主要集中在下半年，

尤其是四季度 11 月、12 月份，2022 年年末整体项目招投标、验收

工作也都受到影响。但从今年上半年各地业务洽谈、新签合同情况

看，基本上恢复正常。当然这仅仅是上半年情况，我们通常是下半

年收入占比更高，能占到 60%以上，对全年收入影响更大。

Q：目前法院信息化建设是自上而下还是由下向上推进？法院的相关

业务需求通常是来自于地方法院，还是最高法?
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A：两种情况其实都存在。一些项目由高院或者中院基于当地法院建

设需求统一规划、统一选型、统一建设，但是一些子系统，尤其是

一些创新型的系统，还是根据各地法院自身的需求单独提出、单独

建设。

Q：公司执行系统的智能化程度如何？

A：执行系统智能化这几年的进步比较快，各个环节都在推进智能化

应用。2022 年最高院发布通知，要求进一步推进法院执行案件流程

信息管理系统智能化升级，主要包括立案智能辅助、繁简识别智能

分案、智能辅助网络查控、关联线索推送等，我们也在加紧推进公

司执行系统覆盖区域的智能化升级工作。

Q：目前合同实施周期是多久？

A：平均来说，一般是在签约后 3~5 个月可以完成，但是金额大的合

同、复杂的合同实施周期会在半年以上，也有少数合同的实施周期

会超过一年。

Q：为什么通达海在执行领域市占率很高？法院领域还有哪些主要竞

争对手？公司审判系统现在覆盖了多少家中级法院？

A：通达海在 2010 年和深圳中院合作开发了”鹰眼”网络查控系统，

帮助解决执行过程中查人找物难的问题。最高院在 2015 年和我们共

同开发了“总对总网络查控系统”，与中国人民银行、公安部、交

通部等 10 多家单位、3900 多家银行联网，可以支持全国各级法院

查询被执行人全国范围内的不动产、存款、金融理财产品、船舶、

车辆、证券、网络资金等 25 类财产信息。之后我们以此为契机，2016

年到 2020 年之间逐步向全国推广执行案件流程信息管理系统，确立

了在法院执行领域的市场优势。

法院业务应用系统供应商，除了通达海以外，主要包括华宇软件、

榕基软件、交大慧谷等，还有一些子系统的供应商。



公司审判基础平台用户目前包含最高院以及江苏、浙江、安徽、四

川、云南、辽宁等省级高院和新疆建设兵团分院，中级法院有 120

家。

从发展历史看，通达海不管是审判系统、还是执行系统，覆盖区域

一直都在增加。其实初期通达海业务主要集中在华东地区，后来，

审判基础平台应用范围逐步扩大，增加了四川、辽宁、新疆建设兵

团、江西上饶等地区，现在审判类子系统覆盖的范围也还在增加。

执行系统用户也是一步步增加到现在的 2700 多家法院的。

Q：法院 AI 技术的应用情况？未来大模型在法院领域的应用前景？

A：法院人工智能应用起步相对比较早，2016 年最高院发文推进电

子卷宗随案生成及深度应用，现在法院办公办案的各个环节几乎都

有智能化应用。公司也一直在推进人工智能在法院具体业务场景应

用方面的研究，包括立案风险预警、要素信息抓取、回填、繁简案

件智能识别自动分流、争议焦点归纳、文书辅助生成、类型化案件

的要素式审判、辅助量刑等，满足法院在诉讼服务、审判执行和司

法管理等方面的需求。

大模型在自我学习能力、准确性方面优势突出。未来与行业结合会

带来许多便利，法院行业也是大模型一个比较好的应用领域，当然

还需要更多的训练，公司也一直在关注和努力。

Q：法院信息化建设市场空间问题，会不会建设完成？

A：法院信息化建设应用本身是不断深化、发展的，司法改革的推进

和技术的进步也带来许多新的需求。几乎所有政府信息化行业，都

经常被问到，会不会已经建设完成了？10 年前、20 年年前都有类似

的疑问，但是行业信息化始终在推进。过去也没人能想到人工智能

应用会发展到现在这个程度。

另外，法院业务应用系统的范围本身也是不断扩展的，公司也在持

续研发法院信息化的相关产品，新产品不断出现。



法院与相关部门的业务协同也在持续发展，比如和银行、邮政、监

狱等，这些都带来了许多新的产品和应用。

Q：律师方向的业务规划是怎样的？

A：在律所这方面，我们一直在探索，也有些尝试，与法院端业务在

某些方面有相似的地方，但是目前我们还没有落地的应用。

本次活动

是否涉及

应披露重

大信息

本次投资者关系活动中没有发生未公开重大信息的泄密。

附件清单 无


